YVERDON-SUD: RENCONTRE ENTRE LE RURAL ET L'URBAIN

Des spécialistes ainsi que des étudiantes et étudiants en urbanisme ont pu découvrir le Sud de la ville à l'occasion d'une visite guidée le 16 septembre dernier, dans le cadre du projet AGGLOLAND.



URBANISME Par un bel après-midi de septembre, un groupe d'une trentaine de personnes explore le Sud d'Yverdon-les-Bains, appareils photos et carnets de notes à la main. Ces expert·es confirmé·es de la planification territoriale, membres du réseau «Métropole Suisse», et étudiant·es ou enseignant·es du «Master en développement territorial» de l'UNIGE/HEPIA viennent des trois régions linguistiques de la Suisse.

Le parcours est commenté par le bureau d'agglomération AggloY, le Service de l'urbanisme et le Service de la jeunesse et de la cohésion sociale, ainsi que la Filière durabilité de la Ville. Ils sont accompagnés du bureau d'urbanisme Fischer et Montavon ainsi que d'Anne Dupasquier, experte en développement durable.

La visite débute aux Moulins, où l'animatrice de quartier expose les riches facettes de la vie sociale qui s'y développe. Là, l'urbain s'avance dans la campagne jusqu'au viaduc auto-

routier. Un mouvement bientôt amplifié le long de la Thièle par le futur quartier du Pré-du-Canal-Ouest, en cours de planification. Sous l'autoroute, on mesure le potentiel de l'espace monumental couvert en visitant le terrain multisports.

Puis, l'itinéraire longe le Canal oriental, traverse le Quartier des Isles et arrive à la ferme de Roseyres. Ici, c'est la campagne qui s'avance dans l'urbain, avec une exploitation agricole enserrée dans des quartiers résidentiels. La famille Freymond y livre un témoignage sur les difficultés que rencontrent les agricultrices et agriculteurs se retrouvant entourés par des habitations, limitant leurs possibilités d'évolution.

Traversant le Quartier Pierre-de-Savoie, le groupe arrive au Parc scientifique et technologique d'Y-PARC pour une présentation du projet paysager par le bureau Fischer et Montavon. La trame des noues, les plantations d'arbres et les cheminements

piétons mis en place dès la création du parc offrent des espaces publics exceptionnels pour un quartier industriel. La visite comprend aussi une brève présentation du bâtiment Explorit, au sein de son atrium bigarré et animé.

La journée, remplie d'ambiances contrastées, se termine au Château, où les discussions prennent la forme d'un débat animé sur la notion de «qualité urbaine», en présence du syndic Pierre Dessemontet.

Pour les étudiantes et étudiants présents à cette journée, ce n'est qu'un premier contact avec un territoire qui alimentera leur travail de semestre jusqu'au mois de décembre. La Ville se réjouit de découvrir leurs réflexions et leurs propositions en matière de projets d'aménagement « de qualité »!

Le Service de l'urbanisme

Pour en savoir plus: www.metropole-ch.ch/ association-metropole-suisse/